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Negativo obligar a la banca a prestar a industrias específicas: Moody’s 
 

 

Extracto de la entrevista con Felipe Carballo, analista senior de Banca de Moody’s  
de México, en el Noticiero con Carlos Mota, en El Financiero Bloomberg TV.  

 

 

CARLOS MOTA: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público publicó los lineamientos para la 
evaluación del desempeño de las instituciones de banca múltiple, el cual forma parte de la 

reforma financiera cuya implantación comenzó en 2014. El objetivo es verificar que apoyen 

la economía, fomenten y canalicen adecuadamente el ahorro con apego a sanas prácticas, 
según lo publicado en el Diario Oficial. 

 

Elena Mariscal tiene datos del crédito como porcentaje del Producto Interno Bruto. ¿Cómo 

se comporta, Elena? 
 

ELENA MARISCAL: Carlos, esta serie la tenemos desde antes, la empezamos aquí desde el 

2006 cuando el porcentaje del crédito al sector privado como porcentaje del PIB era un 
poco más de 10 por ciento. Como has visto en estos casi 10 años, en 8 años, no ha 

aumentado tanto este crédito como porcentaje del PIB, aunque bueno, en 2014 fue 

ligeramente inferior al 2013, siendo así el 15 por ciento del PIB, aunque bueno, muchos 
analistas dicen que todavía debería de ser un porcentaje aún mayor, Carlos.  

 

CARLOS MOTA: Así es. Gracias Elena. Bueno, para analizar el tema doy la bienvenida a 

Felipe Carballo, él es analista senior de Banca de Moody’s de México. Felipe ¿cómo estás? 
Bienvenido.  

 

FELIPE CARBALLO: Muy bien, gracias.  
 

CARLOS MOTA:   ¿Cuál es la evaluación que hace Moody’s de la reforma financiera hasta el 

momento y los mecanismos que tiene México para incrementar el crédito? 

 
FELIPE CARBALLO: Uno de estos lineamientos es lo que se publicó en Año Nuevo digamos y 

que está en línea con eso. Es el segundo paso que toma la autoridad para aumentar el 

crédito. A nosotros nos parecieron muy interesantes los lineamientos porque se toma un 
rumbo diferente al que se ha tomado en el resto de América Latina para aumentar esta 

intermediación que mencionaban ustedes. 

 
Nosotros sí la calculamos un poquito más alta, llega casi al 30 por ciento si incluimos a toda 

la banca de desarrollo mexicana que es muy importante, incluyendo a los institutos de 

vivienda y al Fovissste. Sin embargo al comparar con el resto de América Latina sí sigue 

bastante bajo.  Por ejemplo en Colombia llega el 41 por ciento, Chile al 80 por ciento y un 
país más comparable a México como Brasil, un 50 por ciento. 

 

Y la forma en que han hecho varios de estos países en América Latina …  



 

CARLOS MOTA: Es el crédito al sector privado. 

 
FELIPE CARBALLO: La intermediación se mide como el préstamo como porcentaje del PIB. 

Este llega al 80 por ciento en Chile, 30 en México … 

 
CARLOS MOTA: Y Brasil 50. 

 

FELIPE CARBALLO: 50, exacto. Entonces la idea es que el gobierno quisiera que esto 

aumentara, que se llegara a un nivel me imagino comparable al de Brasil y para hacerlo en 
varios países de América Latina lo que se ha hecho es hacer que los bancos tengan que 

prestar a industrias específicas, por ejemplo dicen: yo quiero tú prestes el 21 por ciento al 

turismo. Y eso para nosotros es bastante negativo porque puedes obligar a un banco que no 
tiene idea del turismo a prestar a fuerza. Y eso aumenta rápidamente la intermediación en 

México pero podría conllevar a que tuviéramos bancos menos fuertes, que es una fortaleza 

para el país tener bancos fuertes.  
 

Entonces lo que está haciendo la administración es implementar lineamientos que 

incorporen no solamente obligarlos a prestar sino que incorporen otros tipos de análisis 

para ver si los bancos efectivamente están prestando lo suficiente.   
 

 

 
 


